



**Marc VUILLEMOT**  
Maire de La Seyne-sur-Mer

La Seyne, le 17 avril 2015,

***Aux élus et anciens élus socialistes du Var,  
et candidats PS varois aux récentes élections***

Chers camarades,

*"Depuis 2012, la gauche disparaît des urnes. (...) Il existe des territoires où ne subsistent plus que quelques poignées d'élus socialistes, isolés au milieu de centaines d'élus de droite ou d'extrême droite. La singularité du socialisme à la française s'appuyant sur ce maillage territorial d'élus locaux est mise à mal dans son cœur."*

Dans notre Var, ce constat des rédacteurs de la "**motion B**" de notre futur Congrès de Poitiers nous parle plus qu'à d'autres. Dans nos communes de plus de 3000 habitants, là où l'étiquette compte plus que dans nos petits villages, nous ne sommes plus que dix maires estampillés "à gauche". Plus aucun d'entre nous ne siège au conseil départemental (il faut dire que le découpage cantonal ne nous a pas aidés). Isolés dans les intercommunalités, faire valoir des choix qui se fondent sur nos valeurs est un exercice difficile, alors même que de plus en plus de compétences relèvent des communautés. Faut-il nous résigner ?

### ***TOUT EST À RECONSTRUIRE. À GAUCHE...***

Il n'est pas normal que, en mars dernier, la gauche, toutes sensibilités confondues, n'ait obtenu que 20% des suffrages dans un département où 80% des foyers sont éligibles au logement social, où le taux de chômage est 10% au-dessus de la moyenne nationale, et où celui de personnes sous le seuil de pauvreté est à un point au-dessus de la moyenne du pays. C'est que les politiques nationales nous décrédibilisent d'autant plus que l'extrême droite, elle, sait surfer sur cette triste réalité. Tout est à reconstruire.

On l'a vu ces dernières années, partout où nous nous rassemblons, notamment avec l'ensemble de la gauche et des écologistes, au pire nous résistons plus que lorsqu'on va à l'élection en ordre dispersé, au mieux on gagne et on conserve la gestion de territoires. Et, là où nos élus sont en responsabilité, on obtient plutôt la confiance des électeurs. C'est un cercle vertueux.

### ***TRANSFORMER LA SOCIÉTÉ. MAIS PAS CONTRE ELLE.***

Si, pour réunir toutes nos diversités, il faut bien sûr nous rassembler nous-mêmes, il faut aussi proposer à nos partenaires de la matière à construire un projet commun dans lequel notre peuple pourra se retrouver et reprendre espoir. Et, je le pense sincèrement, les choix nationaux et européens ne nous y aident pas. Socialistes, nous ne pouvons plus, nous ne devons plus, pour soi-disant rassurer les marchés ou faire montre de bonne volonté auprès d'une commission européenne toute acquise à la finance internationale, nous entêter à transformer la société française, mais... sans elle. Et contre elle.

**TSVP -->**

Nous, les élus d'aujourd'hui, les anciens élus et les candidats malchanceux aux élections récentes, nous devons moins que d'autres baisser les bras. Nous le devons à la mémoire de nos anciens qui ont forgé ce Var rebelle, paysan et industriel, du début du XIXe siècle au dernier quart du XXe.

C'est en partie autour de nous que la gauche peut se reconstruire chez nous. Si nous-mêmes donnons le "la" à une orientation nouvelle des politiques socialistes, à partir de nos activités de terrain où, souvent, nous coopérons avec les élus des autres sensibilités de la gauche, nous pouvons entraîner notre parti, rétablir le contact utile avec les autres mouvements de la gauche et de l'écologie, et regagner la confiance des plus humbles et des classes moyennes par un propos alternatif aux choix qu'ils subissent aujourd'hui.

### ***LA "MOTION B", UN RENOUVEAU SUR DES ASSISES HISTORIQUES MAIS PAS DÉSUÈTES***

Je ne commenterai pas les motions, à l'exception de celle dont je suis un des premiers signataires, la "**motion B**". Pour moi, c'est celle, en tous cas, qui pose le plus et le mieux les bases de la reconstruction du PS sur le socle qui a été chez nous celui des Daumas, Reymonenq, Le Bellegou, et autres Janetti, et ailleurs des Jaurès, Blum, Mitterrand... et même Hollande... au moment où il a présenté son projet au meeting du Bourget. C'est ça que nos concitoyens attendent que nous leurs propositions.

Malgré les déceptions que, peut-être plus que d'autres camarades, nous vivons depuis les dernières élections, je crois vraiment que nous, qui avons affronté le verdict des urnes ces dernières années, quel qu'en ait été le résultat, nous pouvons jouer un rôle moteur de redynamisation du PS dont vous conviendrez qu'il en a bien besoin. Et j'aimerais vous convaincre que ça passe par une sorte de retour aux "fondamentaux" qui sont bien trop oubliés aujourd'hui. Et que la "**motion B**" porte les espoirs d'un renouveau s'appuyant sur cette assise historique du socialisme, en rien désuète, qui, jadis, amenait nombre de nos concitoyens à nous faire confiance.

Je ne serai pas moi-même candidat à quelque fonction au sein du parti, mais je pense, avec le respect et l'affection que je porte à ceux qui l'animent aujourd'hui dans le Var et qui doivent pouvoir continuer à investir leur savoir-faire, parce qu'on a besoin de tous, qu'un virage est nécessaire, voire vital. Votre adhésion à ma démarche pour plaider pour un vote pour la "**motion B**" auprès de ceux qui vous font confiance, de La Martre à Saint-Mandrier, de Mons à Saint-Zacharie, parce qu'il faut réorienter le PS vers ce qu'il n'aurait jamais dû cesser d'être, serait précieuse.

Je souhaiterais que nous puissions en discuter, si vous le voulez.

Très fraternellement.



Marc VUILLEMOT

Maire de La Seyne - Conseiller régional

**Marc Vuillemot - 83500 La Seyne-sur-Mer**

**Mon blog : [www.marcvuillemot.com](http://www.marcvuillemot.com) - Motion B - [www.agauchepourgagner.fr](http://www.agauchepourgagner.fr)**